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КУЗБАСС: НЕДЕЛЯ В ЦИФРАХ

͖ем жил регион прошедшую неделю – 
в нашей подборке знаковых и значимых 
для жителей Кузбасса фактов.

n На кузнецком льду губернатор Сергей Цивилев и внук 
Олега Короленко, легенды советского хоккея.
Фото Ǧергея Ǟавриленко.

nЖурналисты и блогеры стали первыми гостями нового «Квартала юстиции». 
Фото Фǳдора ƪаранова.

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Новая архитектура города

ПОДРОБНОСТИ

ŋ хоккей играƇт 
настояƂие мужчины 47 семей льготных категорий получили новые квар-

тиры в Мариинске. Новосёлами в четырёхэтаж-
ном доме в 5-м микрорайоне стали жители, относящие-
ся к льготным категориям. 30 квартир предоставлены по 
программе переселения из аварийного жилья, 8 – детям-
сиротам, ещё 9 квартир на условиях социального найма 
получат многодетные семьи, инвалиды и ветераны бое-
вых действий.

Новый дом общей площадью почти 3 тыс. кв. м 
построен по нацпроекту «Жильё и городская среда».

70% – готовность нового международного тер-
минала аэропорта имени Бориса Волыно-

ва. Его запуск запланирован на начало следующего гор-
нолыжного сезона. В ходе рабочего визита в Новокуз-
нецк губернатор Кузбасса Сергей Цивилев проинспекти-
ровал ход работ и поручил ввести аэропорт в эксплуата-
цию на месяц раньше начала сезона массовых поездок в 
Шерегеш. Такое решение обусловлено необходимостью 
успеть выявить и устранить все возможные недоработки.

6 современных ФАПов открылось в Кузбассе за одну 
неделю. Принимать пациентов в новых условиях те-

перь могут фельдшеры села 2-я Николаевка, посёлка Ле-
бяжий, деревни Кирсановка Мариинского округа, а так-
же в деревнях Лукошкино, Малый Корчуган и Симаново 
Топкинского округа. В общей сложности доступной и ка-
чественной медицинской помощью обеспечены 1429 жи-
телей сёл, в том числе 207 детей.

95% троллейбусного парка будет обновлено в Но-
вокузнецке до конца мая, кроме того, 50% 

городских трамваев уже заменены на новые, экологичные. 
Закупка современного подвижного состава осуществляет-
ся в рамках реализации федерального проекта «Чистый 
воздух» нацпроекта «Экология». Новокузнецк вошёл в 
пятёрку городов России – лидеров по обновлению город-
ского электротранспорта, по данным рейтинга ВЭБ.РФ.

196 млн руб. направят в 2023 году на развитие ма-
лого и среднего бизнеса в Кузбассе. Планиру-

ется, что финансовую поддержку в виде грантов полу-
чат 117 социальных предпринимателей, а также субъекты 
МСП, созданных гражданами в возрасте до 25 лет. Более 
4,7 тыс. человек пройдут обучение по программам «Азбу-
ка предпринимательства» и получат услуги центра «Мой 
бизнес». Почти 850 действующих субъектов МСП получат 
комплексную поддержку на единой площадке региональ-
ной инфраструктуры.

Окончание. Начало на 1-й стр.

Планируется, что в цен-
тральном холле будут прово-
диться деловые встречи, здесь 
же начнут обучать студентов, 
организовывать различные 
региональные и федеральные 
семинары по обмену опытом. 
«Будем тут планировать, как 
дальше улучшать наш реги-
он, чтобы планомерно повы-
шать его надёжность и ста-
бильность», – подчеркнул гу-
бернатор.

В центре квартала обу-
строили сквер имени Михаи-
ла Сперанского, государствен-
ного и общественного деятеля 
начала XIX века, основателя 
российской юридической на-
уки, генерал-губернатора Си-
бири в 1819-1821 годах. «На-
полеон предлагал царю за Ми-
хаила Михайловича Сперан-
ского огромные территории, 
настолько ценил его как важ-
ного политического деятеля. 
Он был вторым лицом Россий-
ского государства. Как гене-
рал-губернатор Сибири Спе-
ранский сделал очень многое 
для развития нашего края, по-
этому мы решили увековечить 
его имя и установить памят-
ник в центре сквера», – рас-
сказал Сергей Цивилев.

Также по поручению гу-
бернатора во Владимирскую 
область – на родину Сперан-
ского – будет направлена де-
легация студентов и блогеров 
Кузбасса. Они побывают в му-
зее Сперанского, лучше изу-
чат биографию первого ру-
ководителя Сибири и приве-
зут собранный материал для 
экспозиции дома-музея юри-
спруденции.

Между тем через дорогу 
от «Квартала юстиции», ко-
торый уже очень скоро рас-
пахнёт свои двери для всех 
кузбассовцев, идут актив-
ные работы в районе строи-
тельной площадки культур-
но-музейного комплекса и го-
стиницы, которые соединит 
тёплый переход. Напомним: 
в этой части города уже воз-
ведено здание кассационно-
го суда, спланированы пеше-
ходные и автомобильные раз-
вязки. Так, уже в конце этого 

года движение по Универси-
тетскому мосту и проспекту 
Октябрьскому разгрузит но-
вый мост через реку Большая 
Камышная. Он свяжет доро-
гу-дублёр Притомского про-
спекта с левым берегом Иски-
тимки. Мост будет металличе-
ский, четырёхполосный с дву-
мя тротуарами. Элементы кон-
струкции изготавливают в Но-
вокузнецке.

Все объекты, расположен-
ные в этой части Кемерова и 
вдоль набережной Томи, бу-
дут соединены в прогулочный 
комплекс, связанный с бли-
жайшими районами города.

«В настоящий момент за-
вершается создание пешеход-
ного пути от ГЦС «Кузбасс» до 
Мемориала Воину-Освободи-
телю с выходом на мост и цен-
тральную часть города, – рас-
сказал участникам пресс-тура 
глава Кемерова Дмитрий Ани-
симов. – Это будет большой 
тротуар с выделенными вело-
дорожками, по которому жи-
тели смогут комфортно и без-
опасно, практически без пе-
ресечения с автомобильными 

дорогами, добраться в центр 
из Ленинского и Заводского 
районов. Также будет выпол-
нен подход к площади Мо-
сковской от улицы Терешко-
вой. Всё будет увязано в еди-
ную вело-пешеходную сеть».
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В Кемерове реализуется 
один из крупнейших в стра-
не проектов по комплекс-
ному развитию территории, 
благодаря которому в област-
ном центре появится «город 
в центре города» с современ-
ной архитектурой, высотны-
ми домами и великолепными 
зелёными зонами. Речь идёт 
о заискитимской части го-
рода, где началась масштаб-
ная реновация. Ранее газе-
та «Кузбасс» сообщала, что в 
будущем здесь вырастет кра-
сивый и удобный во всех от-
ношениях район, где смогут 
проживать около 120 тысяч 
человек. Кстати, при возве-
дении жилых домов в регио-

не стали активно использо-
ваться элементы хай-тека, 
которые грамотно интегри-
руются в городские пейзажи. 
Кроме того, эксперты отмеча-
ют, что у Кузбасса оформил-
ся свой узнаваемый стиль, во 
многом уникальный.

Как отметил губернатор 
Сергей Цивилев в ходе ра-
бочей встречи с представи-
телями СМИ и блогерами, 
в Кузбассе принято принци-
пиальное решение не зани-

маться точечной застройкой. 
«Должна быть новая совре-
менная архитектура городов, 
– подчеркнул глава региона. 
– Именно поэтому мы идём 
по варианту КРТ – комплекс-
ного развития территории».

Такие территории есть 
в Кемерове, Новокузнецке, 
Таштагольском районе. Про-
ект КРТ заложен в програм-
му социально-экономическо-
го развития Кузбасса.

Застройка центральной 
части Кемерова – грандиоз-
ный по масштабам и испол-
нению проект, один из круп-
нейших в комплексном раз-
витии территорий в России. 
В новом районе в пешей до-
ступности предусмотрено 
всё: красивые пешеходные 
тротуары, ведущие к поли-
клиникам, детским садам, 
школам, магазинам, сало-
нам красоты, фитнес-залам, 
ресторанам и прочим объек-
там. (Добавим: часть средств 
выделена из федерального 
бюджета на инфраструктуру, 
на то, чтобы подвести сети к 
данной территории.) Таким 
образом, развитие централь-
ной части областного цен-
тра позволит придерживать-
ся принципа компактного го-
рода, 15-минутного города, 
где всё нужное для жизни на-
ходится в нескольких мину-
тах пути от дома. Реализация 
проекта обеспечит новые ра-
бочие места, дополнит и свя-
жет воедино природно-ре-

креационный каркас города.
Комфортное жильё в ком-

фортных условиях не един-
ственное преимущество про-
екта. «Мы кардинально ме-
няем экологию, – акценти-
ровал внимание собравших-
ся журналистов Сергей Ев-
геньевич. – Ведь частный 
сектор, который находился 
здесь, наверху, дымил. Весь 
дым опускался вниз и расхо-
дился по городу». В Кемеро-
ве уже снесено много домов 
частного сектора, и работа 
в данном направлении не-
пременно продолжится; за-
менён общественный транс-
порт, кроме того, и промыш-
ленные предприятия активно 
включаются в трансформа-
ции зелёного профиля. «Воз-
дух в Кемерове с каждым го-
дом становится всё лучше и 
лучше», – подчеркнул глава 
региона. А также напомнил, 
что осенью 2024 года ожи-
дается ещё один «революци-
онный скачок» с точки зре-
ния экологии в городе: бу-
дет открыто движение по се-
веро-западному обходу Ке-
мерова, туда перейдёт много 
транспорта.

Между тем мэр областно-
го центра Дмитрий Аниси-
мов, также принявший уча-
стие в рабочей встрече с жур-
налистами, отметил, что пер-
вый этап комплексного раз-
вития территории уже запу-
щен. На данный момент ра-
боты сосредоточены на ули-
цах Спортивной, Сибиря-
ков-Гвардейцев, Терешко-
вой, реке Большой Камыш-
ной (Искитимке). Снос до-
мов частного сектора идёт 
полным ходом.

Всего же площадь ком-
плексных преобразований 
составит 540 га. Предпола-
гаемая площадь жилой за-
стройки – 3,4 млн кв. м. Ко-
нечно, работы много. Потре-
буется не один год, чтобы ре-
ализовать все задумки.

«Сейчас выполняется 
строительство сетей – мы 
специально начали делать 
это зимой для того, чтобы 
в летний период успеть сде-
лать все дороги», – объяснил 
Дмитрий Анисимов.

Предполагается, что уже 
к концу года будет подготов-
лена основа под жилищную 
застройку. Всего же в планах 
восемь проектов, среди кото-
рых водо-, тепло- и энерго-
снабжение, а также три до-
роги – реконструкция ули-
цы Сибиряков-Гвардейцев, 
продление улицы Соборной 
до ФПК и реконструкция 
улицы Гагарина по всей про-
тяжённости. Также Дмитрий 
Викторович уточнил, что в 
текущем году определят всех 
застройщиков, которые и бу-
дут заниматься на этой части.

Алена СМИРНОВА.

МЕЖДУ ТЕМ

Облик Кемерова в той части, где появился «Квартал юстиции», 
уже изменился до неузнаваемости. «Ранее фактически забро-
шенная территория сегодня становится удобным, комфортным 
и современным пространством для жизни. Мы предусмотре-
ли здесь важные административные обɗекты, куда людям 
удобно обращаться за помощью по различным вопросам, а 
также безопасные зоны для пешеходных и велопрогулок, ко-
торые свяжут центр города с другими районами. Кроме того, 
это пространство наполняется историческими и культурными 
смыслами», – сказал губернатор Сергей ɂивилев.

ТЕНДЕНЦИИ

Как отметил губернатор 
Сергей ɂивилев, набе-
режные являются не толь-
ко украшением, но и ме-
стом притяжения в любых 
городах. Примечательно, 
что на сегодняшний день 
на набережной в Кемеро-
ве нет ни одного свобод-
ного пятна – новые обɗ-
екты либо строятся, либо 
уже введены в эксплуа-
тацию и используются по 
назначению.

КСТАТИ

Летом нынешнего года в 
Кемерове появится памят-
ник Павлу Ивановичу гу-
жинскому, государствен-
ному деятелю и дипломату, 
сподвижнику Петра ", пер-
вому в истории государ-
ства генерал-прокурору. Он 
расположится рядом с но-
вым зданием прокуратуры, 
которое строится в Ленин-
ском районе города.

Окончание. Начало на 1-й стр.
В 2017 году награждён «Зо-

лотым знаком «Новокузнецк». 
Решением Новокузнецкого 
совета народных депутатов 
от 28 декабря 2021 года Арене 
кузнецких металлургов при-
своено имя Олега Короленко.
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Соглашение о создании 
хоккейной академии подпи-
сали на открытии Арены куз-
нецких металлургов в Ново-
кузнецке губернатор Сергей 
Цивилев и Вячеслав Фети-
сов, именем которого назва-
но учебное заведение.

«В Кузбассе должна быть 
школа хоккея. Сегодня мы с 
Вячеславом Александровичем 
подписали соглашение о соз-
дании филиала Академии хок-
кея с шайбой в Новокузнецке. 
Это будет способствовать ак-
тивному развитию этого вида 
спорта в Кузбассе», – подчер-
кнул Сергей Цивилев.

Соглашение предусматри-
вает создание и развитие до-
ступной спортивной инфра-
структуры в городе Новокуз-
нецке, обеспечение комфорт-
ных условий для занятий фи-
зической культурой и спор-
том, повышение уровня обе-
спеченности населения спор-
тивными объектами, развитие 
системы физкультурно-спор-
тивного воспитания, а также 
детско-юношеского и студен-
ческого спорта, увеличение 
числа граждан, в том числе с 
ограниченными возможностя-

ми здоровья, выбирающих ак-
тивный образ жизни.

Кроме того, глава региона 
подписал соглашение с Пром-
связьбанком о строительстве в 
Новокузнецке двух спортив-
ных тренировочных кругло-
годичных залов для хоккея с 
шайбой.

«Следующий шаг – будем 
подбирать площадки, созда-
вать концепцию, дорожную 
карту по созданию этих спорт-
комплексов», – сказал Сергей 
Цивилев.

В тот же день губернатор 
Кузбасса подписал сегодня со-
глашение с ПАО «Ростелеком» 
об оснащении двух новых 
спортивных площадок муль-
тимедийным оборудованием.

«Мы возвращаем систему 
подготовки спортсменов: че-
ловек вышел из дома – рядом 
спортивная площадка. Рабо-
тают тренеры, которые могут 
оценить, к какому виду спорта 
ребёнок имеет склонность. Да-
лее ребята идут в крытые кру-
глогодичные спорткомплексы, 
где их зрителями становятся 
родные, друзья. Наконец, пе-
реходят на занятия в комплек-
сах мирового уровня. Эта си-
стема уже начала в нашем ре-
гионе работать, уже появля-
ются первые чемпионы. Ле-
генды мирового, российско-
го хоккея, которые к нам се-
годня приехали, в восторге от 
Арены кузнецких металлур-
гов, готовы помогать, уча-
ствовать в воспитании спор-
тивных детей», – сказал Сер-
гей Цивилев.

По решению губернатора 

будет капитально отремонти-
рована малая ледовая площадка 
рядом с Ареной кузнецких ме-
таллургов, завершается ремонт 
ледовой арены на Ильинке.
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Первый матч на льду об-

новлённой Арены кузнецких 
металлургов провели настоя-
щие звёзды: в составе коман-
ды «Легенды хоккея» выш-
ли 10 олимпийских чемпио-
нов разных лет, в том числе 
Вячеслав Фетисов, а также 
президент КХЛ Алексей Мо-
розов и «русский танк» Ан-
дрей Коваленко. Сразились 
с ними новокузнецкие лю-
бители из команды «Кузни-
ца Победы».

Встреча была «огненной». 
Трибуны заполнены до отка-

за. Все игроки действительно 
постарались блеснуть мастер-
ством. Зрители увидели и эф-
фектные проходы, и выходы 
один на один с вратарями, и 
даже буллит. А в итоге почёт-
ный трофей выиграли звёзд-
ные гости с перевесом всего в 
одну шайбу.

По окончании матча губер-
натор Сергей Цивилев и олим-
пийские чемпионы, звёзды рос-
сийского и советского хоккея – 
Алексей Касатонов, Александр 
Якушев, Валерий Каменский и 
легендарный вратарь новокуз-
нецкого «Металлурга» Алек-
сандр Филиппенко наградили 
лучших игроков этой захваты-
вающей встречи. А затем, уже 
спустившись в раздевалку, с 
удовольствием сфотографиро-
вались с журналистами.

ǀмитрий УВАРОВ.

СОВЕЩАНИЕ

Ставка 
на свои технологии
Преǣидент Рǐ Владимир Пǯтин в реǢиме 
видеоǦонǰеренȭии ǫровȷл ǭовеȰание ǫо воǫро-
ǭам раǣвитиȶ леǭоǫромȲȯленного ǦомǫлеǦǭа.

На нём было рассмотрено положение дел в отрас-
ли. Как отметил глава государства, в 2020 году был 
принят ряд важнейших решений по развитию лесо-
промышленного комплекса, включая меры по повы-
шению степени переработки древесины, по контролю 
за использованием лесных богатств по всей техноло-
гической цепочке, а также по совершенствованию ле-
соустройства и лесного надзора. 

Президент отметил, что на долю России прихо-
дится пятая часть мировых запасов древесины. Во-
прос в том, насколько государство рачительно распо-
ряжается этим ресурсом.

Фактические объёмы заготовки в нашей стране 
существенно ниже расчётной лесосеки, а вклад лес-
ного комплекса в ВВП России составляет относи-
тельно небольшую величину – около одного про-
цента (если быть точным, 0,99). Очевидно, что при 
современном подходе отрасль имеет резервы, хоро-
ший потенциал для долгосрочного роста, сообщает 
сайт Кремля.

В прошлом году отечественные лесопромыш-
ленники столкнулись с серьёзными вызовами. 
Ухудшилась мировая конъюнктура рынка дерево-
обработки. Это привело к снижению производства 
в отрасли.

«Необходимо, безусловно, поддержать наши де-
ревообрабатывающие предприятия и специалистов, 
занятых в этой сфере, компании, которые уже инве-
стировали и продолжают вкладывать средства в глу-
бокую переработку леса. Безусловно, нужно помочь 
бизнесу выстроить эффективные логистические по-
токи, чтобы наладить связи с новыми, предсказуемы-
ми заказчиками и партнёрами», – отметил Владимир 
Путин.

Ключевой вопрос – это наличие современных 
технологий и оборудования для переработки леса. 
Задача непростая, так как сохраняется высокая зави-
симость от зарубежных партнёров, которую нужно 
преодолевать.

Вера СКВОРǒОВА.

ПРИЗНАНИЕ 

Мастер восточных 
единоборств
Тренерǯ иǣ Кǯǣǝаǭǭа Сергеȵ СереǝренниǦо-
вǯ ǫриǭвоено ǣвание �ǃаǭлǯǢеннȲй раǝотниǦ 
ǰиǣиȮеǭǦой ǦǯлȳтǯрȲ РоǭǭийǭǦой 
ǐедераȭии�.

Указ подписал президент Российской Федерации 
Владимир Владимирович Путин (Указ президента РФ 
№ 37 от 26 января 2023 года). 

Сергей Серебренников – тренер муниципального 
бюджетного физкультурно-спортивного учреждения 
«Спортивная школа олимпийского резерва «Олимп» 
Прокопьевска. Он мастер восточных единоборств, 
имеет чёрный пояс по каратэ. Общий трудовой стаж 
– более 38 лет, а непосредственно в области физиче-
ской культуры и спорта – 28 лет. В конце 80-х годов 
он открыл во всех районах города спортивные секции 
и клубы единоборств, сообщило региональное Мини-
стерство физкультуры и спорта.

Организовал курсы подготовки тренерского со-
става, проводил различные семинары. Пригласил в 
город преподавателей Московского института физ-
культуры. Было аттестовано 30 тренеров из Проко-
пьевска и других городов Кемеровской области.

В 1990 году Сергей Михайлович организовал го-
родскую федерацию восточных единоборств, которой 
руководит на протяжении 30 лет. В ней были откры-
ты отделения каратэ, кикбоксинга и тайского бокса, 
а затем стали проводить любительские и профессио-
нальные бои. 

Ǉидиȶ ИВАНОВА.

ПРОВЕРКИ

Обезопасили дороги
ПодведенȲ итоги маǭǭовȲǱ ǫровероǦ водите-
лей в Кемерове в рамǦаǱ ǁдиного днȶ ǝеǣоǫаǭ-
ноǭти.

Он прошёл 10 февраля. Цель мероприятия – пред-
упреждение дорожно-транспортных происшествий, 
в том числе с участием несовершеннолетних. В ходе 
рейдов 3 водителя были привлечены к ответственно-
сти за нетрезвое вождение, у 16 стёкла машин были 
затонированы с нарушениями. У 7 человек автомо-
били не были зарегистрированы в установленном по-
рядке. А 9 водителей нарушили правила перевозки 
детей. 20 человек были привлечены к ответственно-
сти за несоблюдение очерёдности проезда перекрест-
ка, а 18 – за непредоставление преимущества пешим 
участникам дорожного движения.

Общее количество предотвращённых нарушений 
со стороны пешеходов составило более 30, со сторо-
ны водителей – более 220, сообщила пресс-служба 
городской ГАИ.

Как отметил заместитель начальника ОГИБДД 
г. Кемерово Сергей Белов, Госавтоинспекция ре-
гулярно проводит рейды, цель которых пресечь 
злостные нарушения и тем самым предотвратить 
ДТП. 

Между тем на территории областного центра про-
водится акция «Снежный патруль», которая направ-
лена на выявление и устранение снежных и ледя-
ных горок, которые выходят на проезжую часть либо 
находятся в непосредственной близости от дороги. 
Так, в Кемерове сотрудники ГИБДД и коммуналь-
щики ликвидировали очередную несанкционирован-
ную горку. Дорожные полицейские вызвали работ-
ников коммунальных служб, которые засыпали опас-
ный склон. 

Сотрудники ГИБДД просят граждан объяснять 
свои детям опасность подобных развлечений. Води-
телям необходимо внимательно проезжать вблизи 
пешеходных переходов, особенно если рядом образо-
вались насыпи из снега.

Если вы увидели такую опасную горку, сообщите 
в Госавтоинспекцию г. Кемерово по телефону дежур-
ной части 8(3842)52-29-65 или в жилищно-эксплуа-
тационную кампанию своего района.

ОǦǭана ǚРǘǁВА.
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Освоение «Кузбасс-Арены» спринт-новости

ВЫСТАВКА

ВОЛЕЙБОЛ

ПРОФЕССИЯ

Когда всё под контролем

n Диагональный нападающий «Кузбасса» 
Кирилл Клец (№ 9) – первый бомбардир 
суперлиги (383 очка), капитан команды 
Михаил Щербаков (№ 12) – в тройке лучших 
блокирующих сезона. Фото Владимира Клюева.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

n Елена Муздукова. Фото Росгвардии Кузбасса.

И книга дарит радость

Откровения художника

Назад в детство! 

Кемеровский клуб сыграет второй матч в новом спорткомплексе

Для начала небольшая 
историческая справка: офи-
циальной датой создания под-
разделений лицензионно-раз-
решительной работы и кон-
троля за частной детектив-
ной и охранной деятельно-
стью в органах внутренних 
дел РФ считается 12 февра-
ля 1969 года. Именно в этот 
день приказом МВД СССР в 
управлении административ-
ной службы милиции был 
создан 4-й отдел, на который 
возлагались функции по осу-
ществлению разрешительной 
работы.

А когда в апреле 2016 года 
была образована Федеральная 
служба войск национальной 
гвардии, полномочия по части 
оружия и охраны, которые ра-
нее отрабатывали подразделе-
ния МВД, были переданы ей.

Це н т р о м  л и ц е н з и о н -
но-разрешительной работы 
Управления Росгвардии по Ке-
меровской области – Кузбассу 
руководит полковник Елена 
Муздукова. Она единственная 
женщина в Сибири, находяща-
яся на такой высокой должно-
сти в региональном ведомстве. 
«Я родилась в обычной ново-
кузнецкой семье: мои мама 
с папой с погонами не связа-
ны, – рассказала полковник. 
– Когда выросла, изначально 
окончила педагогический ин-
ститут, но судьба сложилась 
так, что свой профессиональ-
ный путь связала с министер-
ством внутренних дел». 

Десять лет Елена Серге-
евна отработала в подразде-
лении по делам несовершен-
нолетних, а в 2011 году кар-
динальным образом сменила 
род деятельности на лицен-
зионно-разрешительную. И 
уже спустя два года начальство 
приняло решение доверить от-
ветственному сотруднику воз-
главить новокузнецкий отдел. 
«Конечно, держать дисципли-
ну среди мужчин сначала было 
непросто, – честно призналась 
собеседница. – Несмотря на то 
что ты слабая женщина, сла-
бость ни в коем случае пока-
зывать нельзя. Марку прихо-
дится держать всегда, при лю-
бых обстоятельствах». Если в 
начале пути у Елены Сергеев-
ны в подчинении было десять 
человек, то в 2020 году, ког-
да она возглавила Центр ли-
цензионно-разрешительной 

работы Управления Росгвар-
дии по Кемеровской области 
– Кузбассу и переехала из Но-
вокузнецка в Кемерово, – уже 
несколько десятков, подавля-
ющее большинство из кото-
рых – мужчины. «В очередной 
раз пришлось доказывать, что 
ты профессионал своего дела 
и справишься со своим фрон-
том работ, – подчеркнула зем-
лячка. – А вообще считаю, что 
характер у меня сформировал-
ся командирским. Меня вы-
растил отец. Мамы не стало, 
когда я была ещё подростком. 
Родила тоже парней: двух сы-
новей».

Кстати говоря, оружие 
для Елены – интерес исклю-
чительно профессиональ-
ный. «Я про оружие знаю всё, 
но личным арсеналом не вла-
дею. Мои хобби типичные 
для всех женщин. Например, 
люблю, когда вся моя семья 
собирается вместе. В отпу-
ске люблю путешествовать, 
отдыхать в самом классиче-
ском понимании этого сло-
ва: горы, солнце, море. Ино-
гда хожу в бассейн. На какие-
то иные увлечения времени 
не хватает, потому что надо 
заниматься своим делом так, 
чтобы не попадать в зону 
критики», – говорит с улыб-
кой собеседница.

Что же касается профес-
сиональной сферы деятельно-
сти, то Елена Муздукова отме-
тила следующее: с каждым ра-
зом в стране ужесточается за-
конодательство по части обо-
рота оружия. На сегодняшний 
день в нашем регионе зареги-
стрировано 45525 официаль-
ных владельцев гражданских 
стволов. Больше всего их в Ке-
мерове – около 10 тысяч и в 
Новокузнецке – 8, 5 тыс. че-
ловек.

Как показывает много-
летняя практика, в большин-
стве своём владельцы оружия 
в нашем регионе законопос-
лушные, добропорядочные, 
но без нарушений всё же не 
обходится. Так, самыми рас-
пространёнными из них яв-
ляются несоблюдение сроков 
продления разрешения (ба-
нально – забывают за пять 
лет), перерегистрации и по-
становки на учёт, а также на-
рушение требований к хране-
нию оружия.

Что же касается нововве-

дений, которые обрели закон-
ную силу летом минувшего 
года, то первым делом стоит 
напомнить следующее: увели-
чен возраст, с которого разре-
шается покупка охотничьего 
оружия, – с 18 лет до 21 года.

В основном владельца-
ми предметов «с огоньком» в 
Кузбассе являются мужчины в 
возрасте от 30 до 60 лет, кото-
рые приобретают стволы для 
разных целей, но чаще всего 
для охоты. «Настоящие охот-
ники – самые дисциплиниро-
ванные, потому что они доро-
жат своим хобби, промыслом. 
Они всегда стараются, чтобы 
у них всё было правильно, за-
конно. Нарушают в основном 
те кузбассовцы, которые охо-
ту воспринимают как разовое 
развлечение», – привела при-
меры начальник Центра ли-
цензионно-разрешительной 
работы Росгвардии Кузбасса. 
Кстати, есть в нашем регио-

не и настоящие коллекционе-
ры трофеев с запахом пороха.

Между тем накануне про-
фессионального праздни-
ка Елена Сергеевна отмети-
ла особый вклад подчинён-
ных в укрепление правопо-
рядка в родном регионе и вру-
чила отличившимся сотруд-
никам почётные грамоты.
Кроме этого, представители 
войск правопорядка поздра-
вили ветеранов службы с па-
мятной датой. Так, в област-
ном центре инспекторы Рос-
гвардии навестили бывше-
го начальника кемеровского 
отдела лицензионно-разре-
шительной работы полков-
ника в отставке Сергея Садо-
вина. Заместитель начальни-
ка ЦЛРР подполковник Кон-
стантин Вагин поблагодарил 
ветерана за многолетнюю 
преданную службу. «Ветера-
ны службы играют большую 
роль, – подчеркнул подпол-
ковник. – Они передавали 
свои знания, опыт и наставля-
ли молодое поколение разре-
шителей. Все успехи, которые 
есть у службы, это во многом 
благодаря им». 

Поздравил действующих 
сотрудников и ветеранов го-
сударственного контроля и 
лицензионно-разрешитель-
ной работы начальник Управ-
ления Росгвардии по Кеме-
ровской области – Кузбас-
су генерал-майор Юрий Кель 
и отметил высокий уровень 
квалификации, работоспо-
собность и самоотдачу офи-
церов и специалистов служ-
бы, их верность и предан-
ность профессии.

Алена СМИРНОВА.

12 февраля сотрудники лицензионно-разреши-
тельной работы и государственного контроля
Росгвардии отметили очередную годовщину
образования службы. Мало кому известно, что
данным направлением работы в Кузбассе руко-
водит женщина – полковник Елена Муздукова.
Причём она единственная представительница
прекрасной половины во всей Сибири, кому до-
верили такое непростое дело в рамках отдель-
ного региона.

ДЛЯ СПРАВКИ

ПО ИТОГАМ СЛУЖЕБ-
НОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
2022 ГОДА ЦЕНТР 
ЛИЦЕНЗИОННО-РАЗ-
РЕШИТЕЛЬНОЙ РА-
БОТЫ УПРАВЛЕНИЯ 
РОСГВАРДИИ ПО КЕ-
МЕРОВСКОЙ ОБЛА-
СТИ – КУЗБАССУ БЫЛ 
ПРИЗНАН ЛУЧШИМ 
В СИБИРИ.

ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА
Кузбассовцы успешно выступили в Кубке 
России, завоевав три золотые, одну сере-
бряную и две бронзовые награды.

Турнир состоялся 7-12 февраля в Грозном. 
Мужская сборная региона заняла третье место 
в общем зачёте, уступив командам Краснодар-
ского края и Москвы.
Награды высшей пробы заработали Олег Му-
сохранов из Салаира (вес до 61 кг), новокузне-
чане Сергей Петров (до 73 кг) и Георгий Купцов 
(до 109 кг). Бронзовые призёры соревнований 
– Денис Исаков из Берёзовского (до 67 кг) и 
салаирец Даниил Вагайцев (свыше 109 кг). В 
женском турнире серебряную награду в весе до 
55 кг завоевала Екатерина Хаджиева (Мыски).
Наши штангисты преподнесли достойный по-
дарок директору областной школы олимпий-
ского резерва по тяжёлой атлетике Виктору 
Николаевичу Сунайкину, отметившему в минув-
шее воскресенье 75-летний юбилей. Поздрав-
ляем!

ЛЕДОЛАЗАНИЕ
В Анжеро-Судженске впервые состоялись 
этап Кубка России и всероссийские юно-
шеские соревнования в дисциплине «ско-
рость».

На базе муниципального бюджетного учреж-
дения «Станция юных туристов» 8 февраля со-
перничали 53 ледолаза из четырёх регионов. 
На этапе Кубка страны первенствовали Наталья 
Савицкая и Данила Бикулов из Анжеро-Суд-
женска. Тройку призёров дополнил местный 
воспитанник Николай Маслов.

В соревнованиях юношей и девушек 13-15, 16-
18 лет лучшие результаты показали посланцы 
Кировской области. Пять анжерцев – призёры 
турнира. Семён Савицкий и Егор Аглушевич 
– на второй ступени пьедестала почёта; Улья-
на Конькова, Алёна Шамова и Кирилл Гудзь 
– бронзовые медалисты. Тренеры спортсменов 
– трёхкратный обладатель Кубка мира Антон 
Немов и Сергей Аглушевич.
Президент федерации альпинизма Кузбасса, 
главный судья соревнований Константин Дми-
триев отметил отличную организацию турнира.

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ
В среду, 15 февраля, новокузнецкий «Ме-
таллург» в заключительном матче регу-
лярного чемпионата Всероссийской хок-
кейной лиги встретится в Казани с «Бар-
сом».

В субботу, 11 февраля, «сталевары» под руко-
водством главного тренера Сергея Решетнико-
ва одержали «сухую» победу в Туле, переиграв 
АКМ (Академия Михайлова) – 4:0 (1:0, 1:0, 2:0).
Авторы голов: Олег Ломако, Максим Кицын, 
Илья Авраменко и Юрий Платонов. Вратарь 
новокузнечан Владислав Сухачёв париро-
вал 34 броска, сыграв третий матч в сезоне на 
«ноль».
В таблице ВХЛ «Металлург» занимает второе 
место, набрав 70 очков в 48 матчах (без учёта 
вчерашней игры в Москве со «Звездой»).
В Казань кузбассовцы отправятся из подмо-
сковного Чехова, где будут базироваться в пе-
риод розыгрыша Кубка Петрова, который нач-
нётся 21-22 февраля.

Андрей ТАРКОВ.

В среду, 15 февраля, «Кузбасс» в очередном 
туре мужского чемпионата России примет «Ло-
комотив» (Новосибирск). Игра начнётся в 19.00 
в «Кузбасс-Арене» (проспект Притомский, 10).

Завтрашняя встреча – одна из ключевых для 
сибирских клубов в «гладком» турнире суперли-
ги. «Кузбасс» занимает пятую строчку в таблице, 
отставая от «железнорожников» на четыре очка 
(40-44). Напомним: в плей-офф национально-
го первенства напрямую выйдет квартет лиде-
ров, три из них уже де-факто известны – «Зенит» 
(Казань), «Динамо» (Москва) и «Зенит» (Санкт-
Петербург).

В минувшую субботу кемеровчане проигра-
ли в Москве чемпиону страны-2022 «Динамо» – 
1:3 (16:25, 18:25, 26:24, 23:25). В стартовой «ше-
стёрке» гостей сыграли Кирилл Клец, набравший 
17 очков, Александр Маркин (13), Инал Таваси-
ев (8), Егор Кречетов, Михаил Щербаков, Антон 
Карпухов (у трёх волейболистов нулевая эффек-
тивность в атаке) и либеро Алексей Обмочаев, на 
замену выходили Алексей Лобызенко (6), Андрей 
Бобров (5), Александр Дьячков (2), Евгений Ру-
кавишников и Максим Ивлиев. В составе хозя-
ев солировали экс-кузбассовцы Ярослав Подлес-
ных, заработавший 21 очко (лучший бомбардир 
матча), Павел Панков (6) и финский либеро Ла-
ури Керминен.

Главный тренер «Кузбасса» Алексей Бабешин 
резюмировал после игры:

– Первые две партии динамовцы превосходи-
ли нас во всех компонентах. Соперник действовал 
на неведомых нам скоростях, как в атаке, так и при 
передачах. В третьем сете смогли перестроиться и 

навязать борьбу. Все ребята были предельно мо-
тивированы. Обидно за проигранную четвёртую 
партию, но двигаемся дальше.

«Локомотив» в последнем туре одолел «Бе-
логорье» из Белгорода (3:1). Матч состоялся 
в Туле, где проводит домашние матчи титуло-
ванный клуб. В составе «железнодорожников» 
блеснул результативной игрой сербский леги-
онер Дражен Лубурич, набравший 25 очков, на 
один балл больше диагонального нападающего 

«Белогорья» Мохамеда аль Хачдади (Марокко).
«Кузбасс» в отличие от основных конкурентов 

впервые проводит сезон без легионеров. Кстати, 
15 февраля – последний срок дозаявок иностран-
ных волейболистов в клубы суперлиги. В состав 
«Локомотива», возможно, вернётся канадский до-
игровщик Джон Перрин, серебряный призёр чем-
пионата России-2022.

В воскресенье, 19 февраля, «Кузбасс» встре-
тится в Казани с «Зенитом», а на следующей не-
деле, 25 февраля, примет питерский «Зенит». Ско-
рее всего, результаты ближайших трёх матчей и 
определят турнирные перспективы кемеровской 
команды в преддверии плей-офф.

Вадим АНТОНОВ.

«КУЗБАСС-2» ЗАВЕРШИЛ РЕГУЛЯРНЫЙ 
ЧЕМПИОНАТ МОЛОДЁЖНОЙ ЛИГИ 
НА ЧЕТВЁРТОМ МЕСТЕ.

Подопечные Сергея Троцкого одержа-
ли 22 победы в 30 матчах (разница пар-
тий: 71-34). На верхних строчках таблицы 
– «Локомотив-СШОР» (Новосибирск), «Фа-
кел-2» (Новый Уренгой) и «Динамо-Олимп» 
(Москва).
Турнир за первое-шестое места Молодёжной 
лиги пройдёт в два круга: 13-18 марта – в Но-
вом Уренгое, 13-18 апреля – в Новосибирске.

В Прокопьевском драмтеатре состоялась пре-
мьера спектакля «Нереальная бабушка».

Это трогательная история о маленькой 
девочке Асе, которая мечтала о бабушке на-

столько сильно, что та в конце концов появилась. 
Спектакль с первых минут погружает юных зрите-
лей в беззаботный мир детства, весёлых ребяческих 
фантазий и игры! После просмотра понимаешь, ка-
кие разные всё-таки наши бабушки! И как сильно 
мы в них нуждаемся!

– Нам важно было сделать историю, которая не 
просто подарила бы атмосферу детства, но и заста-
вила бы задуматься родителей о проблемах своих 
детей. О первой любви, об одиночестве, о детских 
мечтах и обидах – о чём порой мы, взрослые, даже 
не догадываемся. Современным детям очень важно, 
чтобы родители больше внимания им уделяли, вы-
полняли свои обещания. И мне хочется, чтобы ре-
бёнок сказал: «У меня всё хорошо», – поделилась 
мыслями режиссёр-постановщик Анна Башенкова.

Подготовила Анна ТИМОЩУК.

В кемеровском музее-заповеднике «Красная горка» 
открылась выставка памяти Германа Захарова. По-
сетители могут увидеть одни из самых известных 
работ мастера о событиях XII века – «Слово о полку 

Игореве». Проект реализован в сотрудничестве с Государ-
ственной научной библиотекой им. В.Д. Фёдорова и библио-
текой им. Г.Е. Юрова.

Захаров родился в городе Ленинске-Кузнецком, более 
20 лет прожил в Кемерове. Излюбленные жанры худож-
ника – портрет и иллюстрация. Его работы в основном по-
священы людям труда, народам, проживающим на терри-
тории Кузбасса, а также поэтам и писателям России. При-
мечательно, что Герман Захаров не получал специального 
образования, он учился у своего отца – Порфирия Ивано-
вича, члена Ассоциации художников революционной Рос-
сии. Творчество Германа Порфирьевича у некоторых чле-
нов Союза художников вызывает непонимание. Однако с 
уверенностью можно говорить о народной любви: его яркий 
художественный мир мало кого оставляет равнодушным.

Иллюстрации к поэме «Слово о полку Игореве», как го-
ворил сам Захаров, – одна из его любимых работ. В них от-
чётливо прослеживается узнаваемый экспрессивный стиль, 
использование контрастной чёрно-красной палитры. Он 
изобразил эпизоды и героев «Слова», опираясь на тради-
ции православной иконописи и древнерусских росписей.

Главную тему создатели выставки дополнили книжны-
ми изданиями легендарного произведения русской словес-
ности – на витринах собраны экземпляры «Слова о полку 
Игореве» разных лет и переводов, с уникальным оформле-
нием и иллюстрациями.

– В 2009 году дочь художника, Виктория Захарова, пе-
редала в музей 15 иллюстраций к «Слову о полку Игоре-
ве». Тогда впервые была организована выставка этих ра-
бот, – рассказала главный хранитель Ирина Погодина. – В 
памятный для художника год мы разнообразили выставку 
дополнительными материалами. Думаем, что откровения 
художника о мире и войне, воплощённые в картинах, и их 
героическое настроение в настоящее непростое время най-
дут отклик у посетителей.

ПРАЗДНИК

В государственной библиотеке 
Кузбасса для детей и молодёжи 
стартовала Неделя ярких впечат-
лений «Разноцветное детство», 

посвящённая Году детей в Кузбассе. Сре-
ди событий – праздники, литературные 
спектакли, книжные выставки, виктори-
ны, игровые программы, мастер-классы, 
– всего более 20активностей, участниками 
которых станут 600 ребятишек.

– Дети – это самое лучшее и свет-
лое, что у нас есть. Взрослые зачастую 
думают, что всё знают, и поучают де-
тей. Но, на мой взгляд, нам самим есть 
чему у них поучиться: верить в добро, 

мечтать и фантазировать, прощать, 
стремиться к познанию. В начале Года 
детства в Кузбассе, объявленного на-
шим губернатором, мы подготовили 
для ребят насыщенную и интересную 
программу, которая подарит им ра-
дость, волшебство, сюрпризы и новые 
знания, – рассказала директор библио-
теки Наталья Майнгардт.

Уже сегодня в 12.00 в премьер-за-
ле (ул. Арочная, 21а) гостей ждёт цен-
тральное событие Недели – праздник 
«Книга дарит радость». Каждый участ-
ник может принести с собой книгу и 
подарить её другому, а также оставить 

книгу в «Книжном саду» – и она сама 
найдёт своего хозяина.

16 февраля в библиотеке (ул. Ароч-
ная, 21а) состоится открытие выстав-
ки панно «Живые камни», созданных 
воспитанниками МБОУ «Общеобразо-
вательная школа психолого-педагоги-
ческой поддержки 104». Светлана Па-
хомова, педагог кружка декоративно-
прикладного искусства, расскажет, как 
создавать необычные картины и нахо-
дить материалы для работы. Меропри-
ятие дополнят художественные номе-
ра школы «Lil Ballerine» и исполне-
ние стихов, написанных детьми с ОВЗ.

ПРЕМЬЕРА

n Фото предоставлено музеем «Красная горка».

n Фото прокопьевского драмтеатра.




